



FRENTES POLÍTICOS

1. Piso parejo. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** comentó que el senador **Ricardo Monreal** tiene el derecho de participar por la candidatura presidencial de su movimiento. Sostuvo que en Morena hay muchos hombres y mujeres que podrían aspirar al cargo, por lo que todos tienen derecho de participar. “También, tiene derecho. No, no, no (no excluyo) hay muchos, muchos, mujeres y hombres, afortunadamente en el movimiento de transformación. En los demás no me meto, ahí se resolvieron mucho, es una mezcla”. Bienvenidas a todas las opciones. Finalmente, y por primera vez, será la encuesta del pueblo bueno la que decidirá.

2. Coherencia en el discurso. **Zoé Robledo**, director del IMSS, juega uno de los papeles más importantes en la Cuarta Transformación y, pensando en equilibrar el discurso con los hechos, informó que en el IMSS tiene una afiliación de 2 mil 879 matrimonios del mismo sexo. Hasta ahora, 754 personas han sido beneficiarias con la pensión de viudez de matrimonios del mismo sexo. Además, en breve el IMSS presentará a la derechohabencia, un protocolo para atender la diversidad sexual en el marco de la estrategia Iguales en Derechos, Nos Unimos por la Igualdad. Hay compromiso de avanzar hacia cambio con garantías de igualdad, y propugnando por la no discriminación. Decir y hacer, la fórmula no es difícil.

3. Caja chica. Sigue en picada **Laura Fernández**, candidata a la gubernatura de Quintana Roo por la alianza PAN-PRD. Primero incurrió en violencia política y ahora suma denuncias ante la FGR presentadas por el ayuntamiento de Puerto Morelos, por peculado y operación de recursos de procedencia ilícita. Los escándalos la derrumban. La expriista gobernó Puerto Morelos entre 2016 y 2021, y en la construcción del palacio municipal erogó 389 mdp, cuando el costo real fue de 57 mdp. Por otra obra de alumbrado público pagó 442 mdp, cuando en realidad costó 42. Comprometió las finanzas en negocios que le favorecerán a ella y a su esposo, **Carlos Alberto Moyano**, hasta por ¡20 años! ¿Para eso quieren el poder, para devorarse el presupuesto? No, señora, no va por ahí...

4. Espada desenvainada. **Lorenzo Córdova**, consejero presidente del INE, comentó que un estudio destaca que en cinco años siete países han dado pasos hacia regímenes democráticos, pero otros 20 los han dado hacia sistemas autoritarios. ¿Y adivinen en dónde colocó a México? Al inaugurar la Cumbre de la Democracia Electoral, **Córdova** aseguró que la pérdida de la confianza en parlamentos y partidos se ha agravado por las prácticas “que ofrecen efectividad en las soluciones de algunos problemas, pero a costa de retrocesos en materia democrática o de socavar los logros alcanzados en la construcción de sistemas en materia democrática”. El pleito INE-gobierno federal está muy lejos de concluir.

5. Tensión. Incendio verbal en la permanente. ¡“No me va a venir a callar un macho!”, gritó desde tribuna la panista **Kenia López Rabadán**, cuando **Sergio Gutiérrez Luna** ordenó que se le apagara el micrófono, porque él decidió que se había acabado su tiempo y que ella había rechazado las preguntas que iban a hacerle. El debate de los senadores y diputados federales en torno a las elecciones estatales de junio próximo derivó en un enfrentamiento entre **López Rabadán** y **Gutiérrez Luna**, quien constantemente intentó cerrarle el micrófono. De inmediato, el priista **Jorge Carlos Ramírez Marín** protestó por el intento de **Gutiérrez Luna** de callar a **Kenia López**. Una pizca de tolerancia le daría un rostro más amable a esta agria legislatura. Bájense al tono o acabarán mal.